



ACTA DE SESIÓN PLENARIA

FO-GP-02

Versión: 2

Fecha: 01-06-2017

Página 1 de 8

TRD: 100-02

ACTA No. 136 SESION ORDINARIA

En el Municipio de Yumbo – Valle del Cauca, siendo las 09:20 horas, del veintisiete (27) de octubre de dos mil veintidós (2022) – se reunió el Concejo Municipal de Yumbo – Valle del Cauca para realizar junta ordinaria del año 2022. La Presidencia del Concejal HORACIO CASTILLO PABON. La Secretaria General Sra. MARISOL HERNANDEZ SANCHEZ, las funciones de Técnico las desempeñó el señor OCTAVIO RODRIGUEZ CARDONA, para verificación del quórum se llamó a lista y contestaron los siguientes Concejales:

- 1) BEJARANO DUQUE ALEXANDER
- 2) CANO JOVEN GUSTAVO ADOLFO
- 3) CASTILLO PABON HORACIO
- 4) CRUZ RAMOS ANDRES EDUARDO
- 5) ESCOBAR CASTRO GIOVANNY
- 6) HENAO GARCIA WILLIAM
- 7) JARAMILLO BEJARANO WILLIAM
- 8) JIMENEZ COBO ANGEL DARIO
- 9) MANCILLA ANGULO DAISY NARCISA
- 10) MURGUEITIO CARDENAS FERNANDO DAVID
- 11) PARRA ZULUAGA DIEGO
- 12) RUIZ GARCIA EDGAR ALEXANDER
- 13) VILLA LUNA CARLOS ARTURO

Con quórum reglamentario y decisorio a la vez, se leyó el orden del día, el cual estaba preestablecido así:

- 1.- Llamada a lista
- 2.- Himno oficial de la República de Colombia
- 3.- Himno oficial del Departamento del Valle del Cauca
- 4.- Aprobación del acta No. 124 del 12 de octubre de 2022
- 5.- Citación doctor Andrés Felipe Muñoz Secretario de Gobierno con el tema avance y ejecución del plan de desarrollo, plan de acción, presupuesto 2022, sustentación presupuesto 2023.
- 6.- Proyectos de Acuerdo para segundo debate con informe de comisión
- 7.- Propositiones
- 8.- Resoluciones, comunicaciones y varios
- 9.- Himno oficial del Municipio de Yumbo

Leído y puesto en consideración el orden del día, es aprobado, su desarrollo:

- 1.- Llamada a lista, punto evacuado.
- 2.- Himno oficial de la República de Colombia, se emitieron las notas del himno nacional.
- 3.- Himno oficial del Departamento del Valle del Cauca, se emitieron las notas del himno al Departamento del Valle del Cauca.
- 4.- Aprobación del acta No. 124 del 12 de octubre de 2022, puesta en consideración, la secretaria informa que es aprobada.

Se registra la presencia del Concejal Arturo Domínguez en la sesión plenaria.

- 5.- Citación doctor Andrés Felipe Muñoz Secretario de Gobierno con el tema avance y ejecución del plan de desarrollo, plan de acción, presupuesto 2022, sustentación presupuesto 2023.

Se registra la presencia del Concejal Oscar Uribe en la sesión plenaria.

Tiene la palabra el doctor Andrés Felipe Muñoz Secretario de Gobierno, realiza la explosión del cuestionario enviado por el Concejo Municipal de Yumbo, respuesta

Ejerciendo el Control Político conforme a la Constitución Política y a la Ley

Calle 5 No 4-40 Módulo Uno CAMY

Teléfonos: 669 37 42 / 695-7195 / 695-7196

www.ConcejoYumbo.gov.co – contacto@ConcejoYumbo.gov.co



Concejo Municipal de Yumbo

ACTA DE SESIÓN PLENARIA

FO-GP-02

Versión:	2
Fecha:	01-06-2017
Página 2 de 8	

TRD: 100-02

guardada digitalmente radicado Orfeo No. 202201000004962 del 27 de octubre de 2022, manifestando entre otros los siguientes puntos: excusas por no entrega a tiempo de la información por dificultades.

Avance plan de desarrollo/ plan de acción matriz 1 (meta resultado, línea base, % avance, detalle del impacto, meta producto).

Avance ejecución presupuestal por actividad (meta producto, avance 2022, descripción de actividades, presupuesto por actividad, registros acumulados, % registro, avance en ejecución, % ejecución, POAI 2023).

Ejecución presupuestal consolidado (meta producto, presupuesto, % avance 2021, presupuesto, % avance 2022, presupuesto, % avance 2023 proyectado, presupuesto)

Tiene la palabra el Concejal William Henao: Sin lugar a dudas unas de las carteras llámemelo así mas complejas en el país en el departamento en el municipio es la seguridad, en estos tiempos que estamos viviendo con la cantidad de situaciones que hemos vivido en los últimos años, pandemia, paro y el incremento de personas extranjeras, yo debo de reconocer el esfuerzo que ha venido haciendo el doctor Andrés Felipe, veo aquí en una de la metas resultados que se ha logrado reducir en un 10% la tasa de homicidios y se ha logrado en un 10% la tasa de hurtos, yo quiero decirle Andrés que hay que seguir haciendo esfuerzos, se que no vas a estar pero es un llamado para la administración que representas para seguir mejorando la seguridad en nuestro municipio, así mismo quiero pedirle el favor a Felipe Guevara porque como transportador desde el año pasado te pedí que usaras más ojos en esta ciudad porque la policía no es suficiente porque sabemos que la fuerza pública es poca para el tamaño de nuestro municipio, entonces yo quiero mostrarle a la comunidad los resultados que está teniendo que es un plan piloto del programa taxis seguros, Felipe me colocas el primer video, las cosas se hacen y se demuestran con hechos, en ese grupo diariamente voy a darles un ejemplo solamente se reportan casos de personas sospechosas, se reportan inclusive cuando se requiere tránsito, es un grupo piloto de varios taxistas que se les instalaron cámaras de seguridad conectadas con la fuerza pública, conectadas con la estación cosmos, 24 horas están conectados varios taxistas desde sus vehículos transmitiéndole a la fuerza pública situaciones que se presentan en nuestro municipio y quiero colocarles un audio. Andrés Felipe sigamos reforzando ese tipo de ideas proyectos para que la percepción y sobre todo la seguridad siga mejorando en nuestro municipio.

Tiene la palabra el Concejal Andrés Cruz: quiero hacer nomas dos anotaciones porque pues frente al tiempo de estudio que tuvimos de tan importante documento que tiene información muy valiosa para toda la comunidad pues sería irresponsable de mi parte referirme al mismo, ya esto y si quiero hacer una crítica constructiva para nuestra corporación, ya esto se sale de las manos de los mismos secretarios y entra en las manos de la mesa directiva y de la secretaría quien decide o no recepcionar o no la información en un tiempo inadecuado y ayer precisamente nos referíamos a eso, ojala si la información no alcanza a llegar se aplacen las presentaciones para que nosotros podamos debatir de fondo, es por eso que muchas veces nosotros no tenemos como debatir de fondo una presentación ni los compañeros de gobierno posiblemente hoy se van a quedar sin herramientas de debate, porque no podemos, sería un irrespeto tratar de navegar en un documento tan importante de la seguridad del municipio de Yumbo sin poderlo conocer con el debido tiempo, entonces ahí si ya descargo toda la responsabilidad en nuestra misma corporación en donde tenemos que ponernos de acuerdo porque precisamente el día de ayer hablábamos del tema.

Doctor Andrés de verdad veo que usted conoce de la A a la Z el tema de paz y convivencia porque tiene la experiencia tiene la continuidad, a tratado de implementar estrategias para que ahora que de pronto entre un nuevo funcionario tenga las herramientas para tener todos los resultados porque se implementan, pero obviamente los tiempos y el proceso indica que hay que respetar unos avances como tal, si quiero especificar en el punto de bienestar animal donde se solicita bajo la matriz un detalle de cada una de esas actividades por el precio ejecutado por el valor invertido ejecutado se nos puedan dar esos detalles, no de manera global si no de manera detalla para nosotros saber cómo se invirtieron esos trecientos noventa y un millón de pesos que en estos momentos tenemos allá una amiga animalista pues no es muy amiga mía no es muy cercana pero está haciendo la tarea y necesitamos evaluar porque vemos mucho silencio en esa ejecución de una cartera tan importante para nosotros los animalistas que necesitamos unos resultados palpables y pues yo sé que usted la ha invitado a trabajar porque obviamente uno se rodea

Ejerciendo el Control Político conforme a la Constitución Política y a la Ley

Calle 5 No 4-40 Módulo Uno CAMY

Teléfonos: 669 37 42 / 695-7195 / 695-7196

www.ConcejoYumbo.gov.co – contacto@ConcejoYumbo.gov.co



Concejo Municipal de Yumbo

ACTA DE SESIÓN PLENARIA

FO-GP-02

Versión: 2

Fecha: 01-06-2017

Página 3 de 8

TRD: 100-02

de las personas y deposita la confianza en esas personas conectoras de los procesos que trabajan con vehemencia los mismos y si sería muy bueno porque bajo la percepción de algunos o de algunas personas que trabajamos el tema pues necesitamos ver resultados un poco más impactantes, ya ese tema yo creo que lo tocamos más a profundidad en nuestra sesión de control político, pero si veo que hay todas las buenas intenciones que obviamente usted empieza un proceso nuevo, este tema de bienestar animal viene de Salud que de verdad les saco todas las excusas del mundo para no ejecutarlo ni para cumplirlo aunque sea acá hay la intención de avanzar con el tema y de implementar unas acciones.

Tiene la palabra el Concejal William Jaramillo: en primer lugar si coincido con el colega Andrés Cruz en relación pues que un informe con tantos detalles tantas cifras un informe denso completo además, pues es humanamente imposible nosotros estudiarlo analizarlo para poder hacer un debate de control político de fondo y la invitación o el mensaje que yo doy en este punto es a que desde la corporación y específicamente de la mesa directiva pues que se revise esta situación que se está presentando y se tomen los correctivos en los casos que haya que tomarlos para que no vaya a ser que haya carrera el tema de que digamos los funcionarios de la administración y no lo digo por Andrés Felipe, uno entiende la excusa digamos que hoy es su último día laboral y de antemano éxitos en los proyectos que emprenda pero también los ocurrió con el IMETY de alguna manera y lo que interesa es que no continúe pasando, que se cumpla el reglamento y que podamos tener la oportunidad de leer revisar para poder debatir, yo de pronto me desconcentro porque además es demasiada información usted entenderá doctor Andrés Felipe y pues tanta información y a la velocidad que toca presentarla para que alcance el tiempo pues no la alcanza uno a procesar o a digerir.

Yo quisiera solamente preguntarte una cosa y luego hacer unos comentarios y la pregunta y me excusa que de pronto sea que tengas que repetirlo quisiera saber concretamente como queda el tema de las cámaras, de todo el sistema de cosmos creo que se llama de monitoreo circuito cerrado de televisión, como queda ósea como lo dejas y que sigue o que debe continuar el próximo secretario o secretaria frente a la implementación de esa estrategia, si quedan ya funcionando es que recuerdo que ese tema era por fases la 1 la 2 la 3 hasta donde llegaste y que queda pendiente para ya con el próximo o la próxima jefe de despacho pues hacerle el seguimiento a esa tarea o ese programa esa estrategia me parece muy importante, me parece muy valiosa y digamos que se justifica la inversión que se haga en esos temas y por supuesto la recomendación a que el equipo de trabajo que si sigue ahí en gobierno junto con la policía y específicamente quienes tienen a cargo el monitoreo pues lo hagan 24/7 con la policía para que pues eso cumpla el resultado final que se tiene porque digamos no sería eficaz y eficiente si instalamos no sé 200 o el número de cámaras que sean y no hay los ojos humanos monitoreándolas todo el tiempo, para que no pase lo que me paso a mí en el 2020 o 2021 me abrieron el carro me robaron en pleno parque Belalcázar y te cuento que la fiscalía tuvo que archivar ese expediente de esa denuncia que yo puse por hurto porque sencillamente allá nunca llegaron los videos ni las fotos que en algún momento hasta usted me compartió algo, entonces eso que pasa allí y había una cámara al frente por el casino por este edificio centro empresarial en fin, habían cámaras habían videos, pero hoy mi caso ese caso donde me robaron información importante y otras cosas importantes pues quedo en la impunidad porque sencillamente esas cámaras en un primer momento y a usted se lo reportaron, o sea algo pasó y eso se quedó en la impunidad, por eso el mensaje que estas cámaras y este programa de estrategia y de seguridad y prevención del delito pero que también es para la persecución del delito que se logró implementar un alguna fases y algún porcentaje se continúe pero con la seguridad de que va ser útil para los procesos judiciales.

En una de estas últimas sesiones esto me lo escribe alguien cómo parque lo pregunten y yo ya de alguna manera lo había sugerido, hay una situación que tiene que ver con las invasiones y la construcción ilegal de viviendas, en algunos casos si lo miramos desde el punto de vista humano no legal hasta justificados por la necesidad y la vulnerabilidad de quienes no tienen vivienda, pero en muchos otros casos para nada justificados porque lo que hay es una empresa criminal digámoslo así, de negociantes de piratas de tierras y que pena pero ahí entra nuestros compatriotas venezolanos muchos de ellos, recuerdo que ustedes adelantaban operativos más que todo en pandemia y lograron frenar y contener invasiones en varias partes de la zona de ladera especialmente en la comuna uno, pero luego de la pandemia ya como el tema más tranquilo lograron coronar algunos por ejemplo

Ejerciendo el Control Político conforme a la Constitución Política y a la Ley

Calle 5 No 4-40 Módulo Uno CAMY

Teléfonos: 669 37 42 / 695-7195 / 695-7196

www.ConcejoYumbo.gov.co – contacto@ConcejoYumbo.gov.co



Concejo Municipal De Yumbo

ACTA DE SESIÓN PLENARIA

FO-GP-02

Versión:	2
Fecha:	01-06-2017
Página 4 de 8	

TRD: 100-02

si usted mira las Cruces parte alta, con el tema de techo azul le doy la discusión a quien sea en público o privado, estoy hablando de las Cruces parte alta y hay promotores de estos temas, quizás en otros sectores también pero al final lo que ocurre es que se han consolidado por decir lo así y así me lo escribía alguien en el chat, se han consolidado algunos asentamientos barriales, el favor que pediría para el empalme con el nuevo Secretario o secretaria de gobierno es que se deje cómo ese inventario de los que no se logró controlar y se salió de las manos y está medio consolidado o consolidado, para que quien te reemplace con ese diagnóstico y ese informe claro mire a ver qué va a hacer en adelante, entonces el tema de las infracciones a las normas urbanísticas en el artículo 135 del código de seguridad y convivencia ciudadana ley 1801 es algo que toca seguir trabajando, que no puede hacer más carrera, y a pesar de esa operatividad que ustedes intentaron o tuvieron con su personal y con la policía y demás no fue suficiente y yo si pienso que a eso hay que seguirle trabajando. en la sesión con la doctora Aura de hacienda mirando el otro año hay un rubro que queda en blanco y es los recursos propios que se generan por concepto de multas por control urbanístico así cómo se generan por las multas de tránsito, yo decía en esa oportunidad que era cómo inaudito que no hubiera una multa un valor proyectado de ingreso por este concepto cuando la realidad geográfica territorial especialmente en la comuna uno y tres no estoy seguro en la comuna cuatro es de que hay muchas infracciones urbanísticas, y en la zona rural en Dapa por ejemplo también, de ahí ya toca a los ricos que viven en las parcelaciones o condominios en Dapa, en los que inclusive personal de la administración ni puede entrar, o entra con mucha dificultad, como no se ha podido lograr la sanción real los precedentes con sanciones urbanísticas a los invasores de tierras, nos da cuenta de ello que no se generan ninguna multa o demolición, desalojo, etc. a los ilegales pues ese tema digamos que sigue ahí y paz en Colombia no solo en Yumbo, pienso que aquí que es un municipio más pequeño, un territorio más pequeño, con el dron que se adquirió y herramientas tecnológicas sin duda alguna usted se va a poder dar cuenta de la antigüedad de las viviendas o mejoras que se construyan ahí, yo entiendo también la dificultad de lograr satisfacer el debido proceso a la hora de tramitar según el 223 para aplicar unas medidas correctivas a quien se lo merezca, con respecto a otro tema hay que seguir trabajando por el fortalecimiento de la justicia, Yumbo sin duda requiere un edificio de la justicia, donde se integre los juzgados civiles los juzgados penales y ojalá hubieran juzgados de familia, laborales en fin, inclusive juzgados del circuito, y que se integrara ahí el aparato de investigación del Estado que es la fiscalía, porque debo decirlo, es edificio que alquilaron en la quinta por palabras de los mismos fiscales y asistentes de fiscales no es cómodo, no es funcional, no han quedado bien acomodados, es decir que los mismos funcionarios de la fiscalía dicen que estaban mejor donde estaban antes, me imagino que el valor del arriendo que tiene que pagar la fiscalía cómo mínimo será el doble de lo que pagaba donde estaba, ojalá a futuro y no creo que alcance esta administración sinceramente a hacerlo, a futuro yo pienso que los programas de gobierno de los próximos aspirantes a la alcaldía hay que incluir un tema relacionado con el fortalecimiento real de la justicia. para que los diferentes delitos y crímenes no queden impunes cómo muchos cómo el del doctor Efrén Crisanto, yo creo que eso es algo que queda en la memoria y tristeza de todos sus compañeros, es importante continuar los esfuerzos que se han adelantado en este despacho, de pronto lo que no funcionó bien o no se logró cómo lo que usted tenía pensado esto lo tendrá que replantear el que siga en la Secretaría cargo, me tocaba el tema por ejemplo que expuso el Concejal Cruz en la plenaria, igual este tema no tiene que ver directamente con su secretaria si con gestión del riesgo que es un programa de la Secretaría, la señora de la casa que estaba en alto riesgo y que desde la pasada administración inclusive se le pidió desalojar, no se reubico sino que se le recomendó retirarse y hoy en el marco del proyecto del parque lineal donde infraestructura compró o expropió en algunos casos algunos predios nos incluyó este caso de la señora que pasó en tu barco y ayer se tocó en el punto de varios en la plenaria y va asociado con el tema de gestión del riesgo, esa señora entiendo que tiene su abogado y va a demandar al municipio, el municipio tendrá que conciliar o se le ganaran el proceso por cosas mal hechas desde la pasada administración en el tema. Por último el mismo tema de la gestión del riesgo, hacer el llamado a que le pongamos mucho cuidado porque hoy por hoy por esta temporada de lluvias tan alta, para nadie es un secreto lo que ocurrió en Dagua en Cisneros, se llevaron viviendas, porque lo Ríos y la naturaleza es incontrolable, entonces las obras de mitigación del riesgo hay que hacerlas y eso incluye el río Yumbo con infraestructura, el equipo de gobierno coordine mejor esas

Ejerciendo el Control Político conforme a la Constitución Política y a la Ley

Calle 5 No 4-40 Módulo Uno CAMY

Teléfonos: 669 37 42 / 695-7195 / 695-7196

www.ConcejoYumbo.gov.co – contacto@ConcejoYumbo.gov.co

 <i>Concejo Municipal De Yumbo</i>	ACTA DE SESIÓN PLENARIA FO-GP-02	Versión: 2
		Fecha: 01-06-2017
		Página 5 de 8

TRD: 100-02

obras de mitigación del riesgo concretamente en dos cosas, en el dragado del río Yumbo y arriba por la Trinidad, por allá cuando uno coge el puente están haciendo una obra un muro de contención, se pasa el puente por allá hay una vaina donde el día de mañana puede pasar cómo en Dagua, yo he hecho gestión para que infraestructura corrija el tema ahí, se hablaron de unos gaviones y todo pero se pelotean desde Infraestructura se la tiran al gobierno porque es presupuesto de gestión del riesgo, realmente las obras las hace infraestructura, pienso que es cómo una mamadera de gallo de parte de infraestructura, allá en ese punto puede haber un desastre una inundación, entonces frente a obras de mitigación del río y de muros de contención en lugares varios de la zona de ladera donde hay riesgo de deslizamiento de tierra pero que son mitigables, el llamado es a que en el informe que le entregues al sucesor le digas que coordine con infraestructura, que se pongan colorados, porque cómo son obras para mitigación del riesgo entonces piensan que el presupuesto va a salir de acá y nos dé allá de Infraestructura pero entonces al final no sale de ningún lado, y supongo que Perdomo sigue en riesgo, creo que bien lo hace pero pienso que le falta apoyo y recurso humano y recurso tecnológico y presupuestal, a ver si en el presupuesto y que estamos en las discusiones del próximo año y la cartera que usted deja desde las que más presupuesto administrado, entonces que se mire cómo pueden pueden de pronto priorizar algunas obras y evaluar hasta qué punto digamos ese presupuesto que se está destinando hoy por hoy al contratación de personal si debe continuar igual o por el contrario se pueden hacer algunos traslados internos para de pronto invertir más en este tipo de obras de gestión del riesgo.

Tiene la palabra el Concejal Fernando David Murgueitio: hoy no podemos hacer un debate en profundidad sobre los temas de seguridad Gobierno y Convivencia, uno por lo que evidentemente se ha planteado no hubo tiempo de estudiar la presentación y dos porque el debate lo estamos haciendo con usted señor secretario y ya se va, más bien es cómo una despedida, pero si quiero decir que usted ha sido de los pocos secretarios que ha sido juicioso, hace parte de su personalidad en las presentaciones, que más tiempo se demora presentando, el que le echa ganas, se le ve el entusiasmo, no sé qué pasó con el equipo en esa presentación, el equipo queda, y no puede hacer quedar mal a su jefe, para eso son un equipo, la única pregunta que quiero hacer es que ha pasado con la investigación del asesinato de nuestro compañero Efrén Gaviria, quiero decirle señor secretario pude ver el informe Yumbo Como Vamos el año pasado fue el año de más muertes violentas de la historia de Yumbo, pero este año va con un avance muy positivo, una reducción cercana a la mitad de esas muertes, quiere decir que las actuaciones, las medidas, las estrategias que han aplicado desde su secretaria están funcionando, lástima que se va, porque cuando se están empezando a ver buenos resultados se va, no se quien lo vaya a reemplazar hubiera sido importante que estuviera presente, pienso que usted ha hecho un buen trabajo, pienso que uno de los mayores faltantes fue que no tuvo alcalde, para mí no tenemos un Alcalde sino un empresario del fútbol más que un alcalde y es muy difícil sacar adelante una cartera cómo es la de seguridad especialmente si no hay ese respaldo esa continuidad y esa presencia permanente aun así ha hecho el esfuerzo que ha hecho el esfuerzo del equipo, ojalá el equipo mantenga la dinámica de trabajar y entregar resultados. ojalá ese conocimiento le sirva para para eso que quiere aspirar, he escuchado que quiere ser candidato al Concejo, sería bueno que nos contara un poquito cómo se siente preparado para aportar a Yumbo desde otro espacios, señor secretario desearle éxitos en lo que emprenda y ojalá el equipo que sigue puedan entregar resultados, según los cómo Vamos hay un impacto positivo, no así el de hurtos a viviendas creo que se aumentó, me distraje un poco lo necesario que es tener aquí una nueva sede del ejército, y lastimosamente han pasado siete años desde que el secretario de gobierno del 2015, mañas dejó caer el proyecto y no se pudo contratar ese batallón de alta montaña que iba quedar entre la comuna uno y tres, desde entonces ha pasado siete años con la promesa que se iba a hacer y no se hizo, y creo que no se hizo por parte de los problemas que tenemos en Yumbo y la influencia tan grave que tiene algunas organizaciones criminales en la política de Yumbo, ojalá usted señor secretario si hace política no se vaya a dejar contaminar de las organizaciones criminales que le hacen tanto daño a este municipio y por el contrario sigan en el interés de eliminar ese mal ese cáncer que le hace tanto daño a nuestro municipio a nuestra juventud y genera tanto sufrimiento a la familia yumbeñas.

Tiene la palabra el Concejal Giovanni Escobar: doctor Andrés Felipe reconocerle en usted su capacidad de trabajo, espero que la responsabilidad no sólo que en el secretario o secretaria sino que el equipo sepa que tienen una responsabilidad bien grande porque lo

Ejerciendo el Control Político conforme a la Constitución Política y a la Ley

Calle 5 No 4-40 Módulo Uno CAMY

Teléfonos: 669 37 42 / 695-7195 / 695-7196

www.ConcejoYumbo.gov.co – contacto@ConcejoYumbo.gov.co

 Concejo Municipal De Yumbo	ACTA DE SESIÓN PLENARIA FO-GP-02	Versión: 2
		Fecha: 01-06-2017
		Página 6 de 8

TRD: 100-02

han hecho muy bien, a usted no le tocó fácil, le tocó pandemia un tema complicado, se echó al hombro ese proceso y lo sacaron muy bien, cómo también fue importante cuando le tocó atender el tema del paro y bloqueos, igual que lo decía el médico te quiero felicitar por este paso que das, cuando usted dice que a los 31 años se tiene la experiencia que usted tiene pienso que es muy valioso y si le quiero dar la bienvenida al ejercicio de lo político, ojalá en el empalme que de algo que siempre he venido hablando que no se puede hablar de justicia y seguridad hasta que el tema judicial no esté resuelto, lo decía claramente el Concejal William, mientras aquí no tengamos un complejo judicial, no tengamos juzgados que atiendan rápidamente los procesos no sólo brindando seguridad jurídica para el Estado sino también para los procesados difícilmente vamos a poder llegar a esa justicia y esa seguridad que tanto necesitamos, ojalá quede en las tareas para no secretario, seguir luchando en esa posibilidad de tener los juzgados en infraestructura propia.

Tiene la palabra el doctor Andrés Felipe Muñoz: Concejal Cruz le haremos llegar a detalle la inversión o cómo ha sido la destinación de los diferentes rubros en cuanto a la estrategia de la unidad de bienestar animal y del personal contratado, reconocer que fue un reto nuevo para esta cartera, el Concejal William Jaramillo nos pregunta sobre cómo queda hoy, el tema de pandemia nos retrasó, queda una sala Cosmo, me siento orgulloso un proyecto al que se le apostó mucho, 257 cámaras en diferentes puntos del municipio, estrategia que ha generado un impacto en reducción de diferentes delitos, los frente de seguridad es una estrategia que detectamos falencias y necesitaban apoyo de la administración, agradeceré el reconocimiento a la gestión, las juntas que pudimos trabajar para poder implementar las estrategias, la sala Cosmo es de dos fases la idea es llegar a las 450 cámaras en puntos que hace falta en el municipio.

Con cada uno de ustedes Concejales he tenido la oportunidad de compartir en diferentes escenarios, de todos me llevo una gran enseñanza, con 31 años me retiro de un cargo tan importante como es Secretario de Gobierno, todo esto que pudo mostrar estas carteras gracias al acompañamiento y siempre bajo el direccionamiento de una persona que más que mi jefe ha sido un amigo que me ha respaldado en todas las decisiones que hemos querido tomar que es el señor alcalde doctor Jhon Jairo Santamaría.

El tema de complejo de justicia me parece muy importante, traemos esa idea de dos gobiernos atrás desde el doctor Fernando que dijo que era necesario reunir todas las instituciones donde tengan comodidad, dejamos la puerta abierta para que el gobierno que llegue pueda implementar esa casa de la justicia, adelantamos conversaciones con la fiscalía, está de acuerdo, firmamos un acta de compromiso, y cómo va a ser la manera de financiar ese complejo, donde el municipio tendría que aportar el lote, le solicitamos al departamento de Planeación ya que se encuentren actualización del POT que nos permitiera mirar en qué parte de nuestro territorio se pudiera implementar este complejo de justicia donde estén todas las instituciones, al doctor Carlos Bejarano, también debo agradecerle públicamente por lo que hizo, por la oportunidad de darle a un joven, de abrirme la puerta de hacer parte de su gabinete, eso me permitió consolidarme para poder darle continuidad y hoy ser parte del gabinete actual municipal y hoy decirles hasta pronto. Espero servirles desde otra instancia, Concejales gracias

La vicepresidente Daisy Mancilla: hizo una gran gestión desde su secretaría de lo yumbeños le estamos muy agradecidos.

- 6.- Proyectos de Acuerdo para segundo debate con informe de comisión, no hay sobre la mesa.
- 7.- Propositiones, no hay sobre la mesa.
- 8.- Resoluciones, comunicaciones y varios. Resoluciones, no hay sobre la mesa. Comunicaciones, si hay sobre la mesa.

Varios, si hay ciudadanos inscritos.

Tiene la palabra el señor Andrés Ramírez manifestando: soy presidente del gremio nocturno, hubo acercamiento entre el gremio nocturno y la Secretaría de gobierno, hoy te queremos dar las gracias por trabajar con nosotros y de vernos de una manera diferente.

Se llama al señor Mateo Valdés, no se encuentra en el recinto.

Tiene la palabra el señor Oscar Colmenares: le digo doctor Andrés Felipe y comunidad, yo recuerdo secretarios de Gobierno, realmente quien le imprimió un sello diferente a la Secretaría de Paz y Convivencia fue usted, eso se lo reconocemos, creo que coloco un punto muy alto en esta secretaria y tiene una hoja de vida intachable que lo avala para ser aspirante a alcaldía o Concejo.

Ejerciendo el Control Político conforme a la Constitución Política y a la Ley

Calle 5 No 4-40 Módulo Uno CAMY

Teléfonos: 669 37 42 / 695-7195 / 695-7196

www.ConcejoYumbo.gov.co – contacto@ConcejoYumbo.gov.co



Concejo Municipal de Yumbo

ACTA DE SESIÓN PLENARIA

FO-GP-02

Versión:	2
Fecha:	01-06-2017
Página 7 de 8	

TRD: 100-02

Tiene la palabra el Concejal Andrés Cruz: quiero transmitir una imagen que ayer por interno le compartía los Concejales y compañeros que están aquí presentes y que hoy le sensibilizo a gran parte de la comunidad, yo soy de los que coherentemente digo a lo bueno hay que aplaudirlo y exaltarlo pero a lo malo hay que darle garrote, en este momento es estoy mostrando una imagen de un comentario del día de ayer, precisamente de un contratista de la administración municipal Como un puñado de contratistas no vamos hablar de todos porque no todos tienen esos malos hábitos y comportamientos pero este contratista siempre ha de una u otra manera llevado la contraria a la oposición que finalmente es normal dentro del debate tener diferencias pero el día de ayer frente al debate que se presentó con el IMETY el señor me recomienda un libro para que lo lea para que lo tengan en cuenta un libro de sicariato, esto nos deja cómo resultado de que algunas personas están o son capaces de hacer cualquier cosa por agradarle a sus jefes inmediatos o por tratar de garantizar la continuidad contractual de un año para otro o en su defecto cumpliendo tareas, este señor se llama Carlos Andrés Meneses Rengifo, trabaja creo yo que en el tema de plan de desarrollo, seguimiento al plan de desarrollo, tiene que ver con indicarle a cada una de las secretarías y está cumpliendo o no su labores, tiene que decirle al jefe de Planeación que no nos presenta ahora último esos consolidados generales de la ejecución y cumplimiento de metas de la administración municipal si están cumpliendo o no, si ese recurso público que en estos momentos supera los \$400,000,000,000 lo estamos viendo nosotros cómo beneficio para la comunidad o no, y este señor simplemente de una manera descarada nos manda a leer un libro de sicariato, no nacimos para semilla, un libro de sicariato urbano donde la guerra urbana interviene, donde intervienen muchos poderes y donde los protagonistas son jóvenes que matan y mueren, ese es el resumen ejecutivo de lo que se trata este libro, yo si quiero de parte de la administración municipal que le coloquen un tate quieto a algunos de estos contratistas que se lo tomaron de manera personal, porque una cosa es debatir ejecución presupuestal, una cosa es tratar uno de generar polémica y generar observaciones sobre ejecuciones presupuestales que no tienen sustento, quien impactan positivamente a la comunidad, y otra cosa es centrar en confrontaciones personales y todavía de parte de los contratistas contra los Concejales, quiero dejarle muy claro a este contratista y a los otros que están en esa misma tarea de que las cosas no son así, de que no todo vale en la política o en el propósito, que se deben de mantener unos márgenes de respeto con que se a enfocar sus mismas observaciones frente a los temas tratados y no irse de frente tratando de una u otra manera de alterar el orden o tratando de agredir a las personas, quiero que desde la mesa desde la misma secretaría y corporación se le dé traslado a las autoridades pertinentes para que hagan lo correspondiente con este acto, porque no lo podemos permitir, entonces de aquí a mañana viene alguien y nos agrede con un arma, porque así inicia y entonces lo legalizáramos bajo la normalidad de violencia que vivimos en el municipio de Yumbo.

Segundo tema, quiero referirme de nuevo a los propósitos de la administración central y del hospital de construir una nueva sede, que para nosotros no es funcional porque va a ofrecer los mismos servicios y nos vamos a gastar mucha plata que deberíamos de gastárnosla en tratar de solucionar la problemática de violencia, la problemática de educación etc. que hay en el municipio de Yumbo o en su defecto gastárnosla pero en algo que nos vaya a brindar unos servicios que necesitemos, quiero solicitarle a la administración y al hospital que se conceptúe referente a ese crecimiento demográfico desbordado que se prevé que va a tener el municipio de Yumbo con estas nuevas expansiones urbanas que están proyectadas y las que se pretenden proyectar para los años venideros, que inclusive van a doblar la población actual que tiene el municipio de Yumbo, lo digo porque una de las territorios que más expectativas de crecimiento urbano tiene a nivel del Valle del Cauca y de Colombia e Yumbo, el primero es Jamundí que en estos momentos está teniendo una transformación casi que definitiva ocupando casi todo su territorio y creando prácticamente un corredor muy juntos de vivienda con la ciudad de Cali y lo mismo se prevé que puede suceder acá en el municipio de Yumbo, teniendo tal cantidad de población y una población flotante muy grande por todo el tema empresarial y todo el tema de turismo, por Dios cómo pretenden construir de nuevo un hospital con servicios de baja complejidad, y no un hospital con servicios permanentes siquiera de mediana complejidad que nos puedan solucionar una problemática de salud que tenemos en el municipio de Yumbo de la cual nos vamos a beneficiar todos lo yumbeños que de una u otra manera tenemos que utilizar el servicio de urgencia en caso de cualquier

Ejerciendo el Control Político conforme a la Constitución Política y a la Ley

Calle 5 No 4-40 Módulo Uno CAMY

Teléfonos: 669 37 42 / 695-7195 / 695-7196

www.ConcejoYumbo.gov.co – contacto@ConcejoYumbo.gov.co



Concejo Municipal de Yumbo

ACTA DE SESIÓN PLENARIA

FO-GP-02

Versión:	2
Fecha:	01-06-2017
Página 8 de 8	

TRD: 100-02

anormalidad en nuestra salud o cualquier accidente y que necesitamos las garantías en el servicio.

Tiene la palabra el Concejal Fernando David Murgueitio: quisiera que la mesa directiva nos explicara ese aparente fallo que llegó por parte de un juez que hablaba de la seguridad de los Concejales. no se lo pregunte al doctor Andrés porque ya no está y quien lo va a reemplazar el próximo secretario tendrá que decirnos que va hacer el gobierno para ese fallo, pero si hubiera sido bueno que lo explicara pero creo que ese tema es mejor hablarlo mañana que este por lo menos la mayoría del Consejo que hoy no está.

El otro tema es que siguen los problemas con el hospital, doctora Daisy use que tuvo la oportunidad de estar allá, yo sé que la voz nuestra de oposición y reclamo algunos creerían que es un tema político, pero el problema es que todos los días están devolviendo los pacientes, hoy paso con otra conocida, llego con dolor, tiene signos vitales normales y que no la iban a atender, lloro y hizo show y la atendieron, hicieron examen y una infección urinaria severa, ahí está hospitalizada, entonces la pregunta es si no hubiera insistido sino pelea para que la atiendan en urgencias se hubiera ido para la casa, seguramente terminaría en una septicemia afectando el riñón o cualquier cosa grave, la pregunta es va a tener entonces la comunidad tener que rebotarse en el hospital para que los atiendan, me parece que ahí están cometiendo un error y están provocando algo muy peligroso y es que la comunidad tenga que llegar a ese nivel de exigencia para que pueda ser atendido, quedando claro con el argumento que entregó la misma gerente del hospital ayer en su respuesta que el hospital hoy no tiene un problema de congestión, a no ser que le hayan renunciado todos los médicos, estamos esperando que nos den una respuesta más clara.

La vicepresidente Daisy Mancilla dice: me faltó hacer claridad cuando se retiró el presidente Horacio Castillo y el vicepresidente Oscar Uribe porque se ausentaban de la sesión, ellos se ausentaron porque hoy era la rendición de cuentas por parte del señor alcalde y estaba invitado el Concejo para ser parte de ello, todos los Concejales estaban invitados.

Para contestarle al Concejal Murgueitio, yo estuve averiguando de que se trataba esa orden que daba el juez de que se trata Concejal, que mañana a las 08:30 a.m. viene una persona de la UNP a darnos una conferencia de como cuidarnos, de eso se trata la orden del juez, las recomendaciones que siempre nos hacen.

Referente a lo que decía el Concejal Andrés Cruz ese comentario que usted hace vamos a pasar la información a las denuncias que hay en la fiscalía porque usted está en su derecho Concejal de sentirse amenazado por el contratista para que sea llamado por las entidades que tienen que hacer la tarea y el aclare porque le mando ese mensaje,

Tiene la palabra el Concejal Giovanni Escobar: lo que entendí el oficio lo que alcance a revisar es que hubo unas denuncias hechas aquí en plenaria, parece que no son de ahora sino de hace varios días y que el resultado de la investigación al parecer la fiscalía solicita a un juez de control de garantías que determine nuestra calidad de amenazados y de víctimas y con ellos se oficie a las entidades competentes para que hagan lo propio, no es el resultado de un proceso, no es un fallo, es simplemente una medida cautelar de un juez de control de garantías, le dice a la UNP haga esto a la policía haga esto.

La vicepresidente Daisy Mancilla dice: me parece que el tema del hospital ya se nos volvió el pan de cada día, yo al menos con la intervención de la Secretaría de salud Departamental me quedo claro que qué nos vamos a construir el mismo hospital con los mismos servicios y el mismo nivel, sino que se van a prestar otros servicios, pero respeto la opinión de todos los Concejales y seguimos aquí con la misma narrativa.

La secretaria deja constancia de la asistencia de 15 Concejales a la sesión plenaria.

- 9.- Himno oficial del Municipio de Yumbo. - Se ordena la emisión de las notas del Himno al Municipio de Yumbo, siendo las 12:20 horas, el señor presidente ordeno levantar y cerrar la sesión, no sin antes haber citado para el día 28 de octubre del 2022, a partir de las 09:00 horas.


HORACIO CASTILLO PABON
 Presidente


MARISOL HERNANDEZ SANCHEZ
 Secretaria General

Ejerciendo el Control Político conforme a la Constitución Política y a la Ley

Calle 5 No 4-40 Módulo Uno CAMY

Teléfonos: 669 37 42 / 695-7195 / 695-7196

www.ConcejoYumbo.gov.co – contacto@ConcejoYumbo.gov.co